



SUSCRICIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimes-
tre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extran-
jero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe
anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

ANUNCIO

PAGO ANTICIPADO

Se suscribe en Alcoy, en la ad-
ministracion calle del Mercado número 9,
Imprenta, á donde se dirigirá toda la
correspondencia.

NÚMERO ATRASADO 25 CÉNTIMOS.

Año VIII | REDACCION | Calle del Mercado, 9, P.º PRINCIPAL. | Alcoy, Viernes 17 de Abril de 1885. | ADMINISTRACION, | Calle del Mercado, 9, PRINCIPAL. | Núm. 2158

Revista extranjera.

El nuevo ministerio francés, producto de las ideas de conciliacion que por un momento unieron á las diversas agrupaciones parlamentarias, en el curso de la última crisis ministerial, y que por su posición, su programa y la universalidad misma de las solicitudes de que ha sido objeto, esperaba que esa paz ó esa tregua de los partidos continuase, como se le había prometido, ha visto con sentimiento que ha dejado de ser un hecho.

La primera manifestacion de esa tregua, parecia en verdad suficiente para tranquilizar los ánimos, respecto á la disposicion de la izquierda, y por consiguiente respecto á la solidez del gabinete. Si para esto ha sido llamado Mr. Brisson, mas valia haberlo dejado donde estaba.

Esa paz entre las diversas agrupaciones de la Cámara ni Mr. Brisson ni Mr. Freycinet, ni nadie, pueden realizar por si mismos; solo los gefes de ellas, por su patriotismo, podrian conseguirlo, considerando además que el interés de la República existe en la duracion del actual ministerio y que todos deben cooperar á ella.

Segun "El Times", la gravedad de la situacion creada por el ataque del general Komarof, no ha sido atenuada en nada por ninguno de los hechos llegados á conocimiento de Inglaterra, desde la recepcion de las primeras noticias. "No debemos, dice, considerar la conducta del comandante ruso como un hecho aislado, sino más bien como parte integrante de la política seguida por Rusia en el

Asia Central durante los últimos cuarenta años.

Asi, pues, esta accion tiene otro objeto que el de rechazar á los afghanos de sus posiciones importantes. Se trataba de destruir el efecto producido por la visita del emir en Rawalpindi. Si Inglaterra no exige satisfacciones por el degüello de las tropas afghanas, toda el Asia creará que á pesar de la magnífica hospitalidad del virey y del lujo de las fuerzas militares anglo-indias, Rusia es mas fuerte que Inglaterra pues que opone actos á nuestras palabras.

Los ingleses tienen razones para creer que el emir era en principio hostil á la idea de dejar penetrar un ejército británico en territorio afghano, pero el encuentro de Pedjdech ha modificado su manera de ver. Dicese que ahora todo está dispuesto para que las tropas inglesas vengán á ocupar Candahar y Herat, y que el emir de Afganistan no se opondrá tampoco al envío de una mision inglesa á Cabul, ni á la recepcion de un representante indio en la capital afghana, como se ha tratado entre el emir y lord-Dufferri. Una mision afghana se dirigirá dentro de pocos dias á Calcuta donde será honrosamente recibida.

Aunque las noticias de San Petersburgo son tranquilizadoras y justifican la esperanza de que la paz sea mantenida, el gabinete ingles ha decidido, sin embargo, que mientras viene la respuesta al despacho de lord Granville sobre el incidente de Pedjdech, los preparativos de guerra continúan con mayor actividad que nunca. El gobierno ruso ha pedido esplicaciones al general Komarof y no podrá responder al gobierno inglés hasta dentro de algunos dias.

En una correspondencia de Berlin leemos, "que si el conflicto no anglo-ruso cesara, y Rusia se negase á dar esplicaciones á Inglaterra, ésta, debia declararle la guerra, si quiere conservar la India y mantener su prestigio é influencia en Asia. Aunque es cierto que el Czar y Mr. Giers están animados de ideas pacíficas, y es posible que el general haya podido obrar por propia iniciativa, y en contra de las órdenes recibidas de San Petersburgo, un incidente de ese género puede repetirse, y por esto Inglaterra debe pedir completa satisfaccion á Rusia y garantías contra la reproduccion de las hostilidades.

La perspectiva de una guerra entre dos potencias de la importancia de Rusia é Inglaterra es tan inquietante, que el espíritu recurre á todas las conjeturas antes de resignarse á aceptarla. He aquí porque se habla de intervencion y se espera que esta idea tome fuerzas á medida que la situacion se agrave. La opinion pública tiene fé en los recursos diplomáticos, y supone, no sin razon, que la mediacion de gobierno alemán tiene grandes probabilidades del ser tomada en consideracion.

Segun las últimas noticias, en Tsien-Tsin se negociará y firmará el tratado definitivo con China. Las primeras condiciones impuestas por el gobierno francés, han tenido un principio de ejecucion, pues la Gaceta oficial de Peken ha publicado el decreto que ordene á las tropas chinas evacuar al Tonkin.

Las hostilidades habrán debido cesar el 10 de Abril, aunque es probable que las órdenes no hayan podido ser trasmitidas á tiempo á los jefes de las dos expediciones beligerantes. Pero dentro de algunos dias las tropas imperia-

les deberan iniciar el movimiento de evacuacion y retroceso hácia la frontera, al mismo tiempo que terminará el bloqueo de Formosa.

Despues del tratado definitivo, los franceses evacuarán á Ke Lung y alzarán la prohibicion que hoy pesa sobre la importacion del arroz en las provincias del Norte de China.

El gobierno del Celeste Imperio concede de nuevo á los franceses los derechos estipulados en la Convencion firmada el 11 de Mayo de 1884 entre el comandante Fournier y el virey de Petchili, y Francia conservará hasta la completa ejecucion de este documento diplomático, las garantías tomadas para obligar al Celeste Imperio á reconocer su soberania en el Tonkin.

A. de L.

El rigor de las desdichas.

En la noche del 14 al 15 de Marzo último fué librado de una muerte segura, por varios vecinos de Fontibre, Antonio Olavarrieta, natural de Vizcaya, vecino y casado en Naveda, encontrándole en el sitio de las Guarizas y Montecito, partido judicial de Reinosa, inmediato al nacimiento del rio Ebro, en la posición siguiente: amarrado de espalda á un árbol y con los brazos aspados y sujetos fuertemente al mismo, sin mas ropas, en medio de una noche cruel, que la camisa y calzoncillos, habiendo permanecido colgado, como Cristo en la cruz, por espacio de tres horas (de once á dos de la mañana), en una verdadera agonía, hasta que

creer me es necesario permanecer aquí, para defenderme, porque, os lo prevengo, no quiero que detrás de mi quele á sus anchas la mentira, como sucedería sin duda; si me marchase:

No conocia Mr. de Bordes del carácter de Sofia, sino su gracia infantil, su risueña bondad, su melancolía; jamas habia sospechado en ella ni la entereza de ánimo, ni la pasion. Aquel súbito descubrimiento le admiró.

Seguramente que el conde de Bordes era un hombre justo; pero se hallaba en su derecho al pensar que Sofia, mostrándosele bajo un nuevo aspecto, habia sabido disimular con grande artificio el fondo de su carácter.

Por otra parte, Mad. de Menville acababa de herir cruelmente la vanidad del anciano; haciéndose comprender que ella sola se bastaba para protegerse á si misma, lo cual no habia sido él suficiente á hacer.

—Sofia, le dijo, incorporándose, esas palabras de calumnia y de mentira, se hallan con mucha frecuencia en boca de los culpables.

—Tambien con mucha frecuencia se encuentran en la de los inocentes á quienes se condena.

—Olvidais, Sofia, á quien hablais.

—Y vos, caballero, añadió esta con desesperada energía, olvidais que he venido á preguntaros de lo que se me acusa.

—No despediriais de vuestra casa á un lacayo sin decirle el motivo; tendré yo á vuestros ojos menos derecho?

—Sofia, Sofia, dijo el conde, vuestra cólera os estravia.

—No es mi cólera, caballero, sino mi desesperacion. Porque, en fin, re-
puso Sofia con la voz trémula y el rostro alterado, me encuentro sola en este mundo; no tengo padre ni madre que me protejan y me consuelen; mi hermano se halla lejos de mí; y vos, á quien nada mas pido sino la limosna de una sola palabra, no para defenderme, sino para ilustrarme; vos, es preciso decirlo, que me habeis abierto las puertas de esta sociedad que yo no buscaba, y en la cual debia, segun vos, encontrar la dicha y la consideracion, vos que me habeis visto ser insultada, vos que sabeis ya el por qué, ¡teneis encerrada en vuestra mano esa acusacion sin dignaros decirmela!...

—¿Quién soy yo y que es lo que sucede?...

Vos, que tan severo habeis sido para con el hombre cuyo titulo llevo, debéis saber que á nadie es permitido el jugar con la vida y la consideracion de una muger.

—Pues bien! habeis dejado atacar mi consideracion: en cuanto á mi vida, ¡oh! ¡mi vida! ¡me hariais entrar en deseos de arrojársela á mis enemigos para que se alimenten con ella!

Entonces, por fin, el grito de aquella altiva indignacion se abrió paso hasta

Sofia no quiso partir ni como fugitiva, no como ingrata. Juzgó que debia tomar la iniciativa y dar esta muestra de deferencia á la edad de Mr. de Bordes y al cariño de que la habia dado pruebas y á las que debia mostrarse agradecida, aun cuando aquel cariño se mostrase impotente para protegerla.

Despues de mas de una hora de expectativa, le pidió, por medio de su camarera una entrevista; esta la entregó en contestacion un billete así concebido

«Acaso hubiera valido mas no volvernos á ver. Sin embargo, si teneis que hablarme, venid, os aguardo.

«Únicamente, y para evitar entre ambos penosas esplicaciones, os advierto que sé toda la verdad.

«Ahora decid si quereis venir.»

Sofia, la tierna niña, tan tímida, tan temblorosa ante una demostracion de afecto; la jóven tan reservada y confusa ante un elogio; la muger que tan facilmente se turbaba ante la admiracion que producía, tornóse, al leer aquel billete arrogante, altanera y resuelta, encendióse su mirada con un súbito resplandor, su nariz dilatada aspiraba el viento, cual el generoso corcel á la aproximacion del combate, irguió su frente y entró con impetu en el aposento de Mr. de Bordes.

oidos sus lamentos desgarradores, fué auxiliado providencialmente y llevado, más muerto que vivo, al pueblo de Fontibre, donde tuvo que guardar cama por algunos dias.

La causa ocasional de este drama nos la explica la misma víctima. Estaba al frente y solo de la fábrica harinera situada sobre el rio Ebro, la que recién construida fué incendiada, hará dos ó tres años; y reedificada de nuevo, su dueño, informado de la honradez á toda prueba de este mártir de su deber, le puso al frente de la misma, hasta que en la referida noche fué sorprendido por cuatro criminales y atado con una correa de la maquinaria que cortaron al efecto, no sin que antes sostuviera en medio de la oscuridad, despues de apagarle la luz y echarle una chaqueta encima de la cabeza, una lucha titánica con dos de aquellos, en cuya lucha hubiera salido vencedor, dada su constitución robusta y fuerzas hercúleas, si los otros dos compañeros, á quienes no habia visto, no le sujetaran por detrás.

Enseguida, y con amenazas de muerte, que no realizaron por oponerse uno de sus compañeros, le condujeron á medio kilómetro de la fábrica y le colgaron del árbol en la forma espresada.

Al siguiente dia 15, corrió la noticia como un rayo, y el juzgado empezó á instruir las primeras diligencias, basadas únicamente en las declaraciones de la víctima, porque ella sola podia referir lo ocurrido en los primeros momentos, y por ella supo el juzgado la intención que podían llevar los criminales de incendiar el artefacto por algunas señales que se vieron en los últimos pisos del mismo, cuyos propósitos se frustraron, sin duda, por la actitud del pobre Olavarrieta y hechos subsiguientes que pasaron.

Hasta la fecha no se sabe quienes fueran los criminales, ni Olavarrieta los conoció por la oscuridad de la noche y trastorno de sus facultades, y ademas por estar tiznados y uno de ellos cubierto con una bufanda; pero cosa rara, porque tres ó cuatro testigos que dicen le oyeron cuando le descolgaron, que los conocia

mas no podia declararlos. el juzgado dá el auto siguiente:

“Resultando de las precedentes diligencias la existencia de un hecho que reviste los caracteres de delito de tentativa de incendio... y méritos bastantes para atribuir complicidad en el mismo á Antonio Olavarrieta, toda vez que existen marcadas contradicciones é inverosimilitudes en las manifestaciones que tiene hechas, obstinándose además (esta es la madre del cordero) en no declarar á las personas que dice conoció;

Considerando, etc., se decreta la prision y se le declarará procesado y preso provisionalmente, sino presta la fianza personal que exige la ley, etc.,”

Por donde se vé que al pobre Olavarrieta le ha ocurrido lo que á Jesucristo. Despues de magullado y atado, le han puesto Intri.

Fenómeno económico

Desde que el cultivo de la naranja ha empezado en Argelia, la introduccion en Francia ha tomado extraordinario incremento.

Hace 50 años, la cantidad de este fruto importado en dicha nacion, ascendía á 7.850 toneladas, de las cuales solo por Marsella 2.300, la mayor parte procedente de España. En 1856 subieron las importaciones á 16.000 toneladas, y diez años mas tarde, en 1866, á 26.000.

Pero desde que el cultivo de la naranja se hace en Argelia, el tráfico ha aumentado prodigiosamente elevándose hasta 55.000 toneladas la importacion total y solo por el puerto de Marsella á 13.000, de las cuales 6.500 de España, 4.800 de Argelia, 1.200 de Italia y el resto de Grecia y Turquía.

En el último año el valor de la naranja importada representa la enorme suma de 13 millones de francos.

La publicacion de donde tomamos estas noticias, observa que la exportacion de Argelia para Francia se ha elevado en los últimos 28 años desde 350 á 5.000 toneladas.

Nuestra exportacion, solo por via de Marsella, ha triplicado en los últimos cincuenta años, á pesar de los envíos que se hacen por los ferro-carriles que representan una cantidad muy considerable.

Aparte de esto, nótese que nuestro mercado de frutos tempranos se ha ensanchado recientemente, puesto que sabido es que á Alemania, Inglaterra, Estados-Unidos y puertos del Báltico se remiten cargamentos, y todo este comercio habrá de sufrir nuevo impulso á medida se vayan negociando tratados de comercio que faciliten nuestras relaciones con otros países de Europa y del continente americano.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Participan desde Gandía:

“La reciente crecida del rio Serpis, ha impedido dar comienzo á las obras de fundacion del puente, pero estamos seguros de que apenas baje algo el nivel de las aguas, se emprenderán con toda actividad.”

El vecindario de Mogente hállase alarmado, particularmente las tiendas y casas de comercio, porque en breves dias ha circulado por allí gran número de monedas falsas de una y dos pesetas.

Segun nos escriben de Jalón han aparecido las viñas de aquel término atacadas de una enfermedad que tiene alarmados á los cosecheros. Convendria un detenido exámen pericial á fin de conocer qué enfermedad es esa y tomar precauciones para que no se propagase, caso de ser una nueva plaga.

Conforme teníamos anunciado, ayer comenzó la construccion del castillo y tablado que han de figurar durante las próximas fiestas en la Plaza de San Agustín. Por cierto hemos observado, con gusto, que se ha variado el sitio del castillo, el cual resultará colocado de manera que podrán ser vistos los actos de la fiesta,

que en dicha plaza se celebren, por mayor número de personas. Asimismo parece, que el tablado se prolongará hasta la esquina de la iglesia de San Agustín, con lo que ganará una tercera parte próximamente en longitud.

De aplaudir son ambas reformas mencionadas.

Por haberse fugado de sus respectivas casas paternas, el gobernador de la provincia reclama á los jóvenes Francisco Ferriz Ferrer, de Cañada, é Isidro Aguilar Martí, de Monovar, este último de 14 años. La edad del primero no se espresa.

Los vecinos del edificio-fábrica llamado de “Cadiseño,” é inmediaciones y otras personas que se vén obligadas á transitar por allí, nos ruegan llamemos la atencion de la Autoridad, hácia el abuso que se comete al convertir el sitio del camino, frente al citado edificio, en depósito de estiércoles. Las emanaciones de que se encuentra allí saturada la atmósfera son insoportables y esperamos, por tanto, se dictará el oportuno correctivo y se tomarán las medidas consiguientes para que cese una vez y no vuelva á reproducirse el abuso.

Hace dos ó tres dias se efectuó un robo, aprovechando la ausencia de los inquilinos, en una habitacion de la calle de S. Marcos. El robo consistió, segun oímos decir, en unos tres duros en metálico, varios embutidos y no sabemos si algunos efectos.

El cuerpo de Orden público fué avisado del hecho, habiendo acudido el Inspector á tomar las oportunas notas.

El autor de la sustraccion, no ha parecido, que sepamos.

El doctor Grazi, de Parma, asegura que el verano próximo las temperaturas para las latitudes medias subirán tres veces lo que han descendido; es decir, que tendremos el calor suficiente para abrasarnos vivos.

Buen consuelo.

Encontró Sofia al conde sentado en un ancho sillón, con la cabeza apoyada en la palma de la mano, absorbido en una meditacion triste y profunda. Oyó entrar á Sofia, pero no la vió. Evidentemente hubiera sufrido demasiado, mirándola cara á cara, para ver temblar y ruborizarse por su falta, á aquella muger á quien él habia amado, como á un ser esquisito y particular, encantador y precioso, puro é ingenuo. Tan poderosa era la espresion de aquel dolor, que fué bastante á suspender el ímpetu que habia impulsado á Sofia, y permaneció un momento en silencio. Mr. de Bordes, para quien aquella conferencia era aun mas cruel de lo que habia escrito, fué el primero que habló: —¿Qué queréis de mí? la dijo con afectada frialdad. —Vengo á pedir os la explicacion de ese billete, le respondió Sofia en igual tono.

XXIII.

ACUSACION.

Encontró Sofia al conde sentado en un ancho sillón, con la cabeza apoyada en la palma de la mano, absorbido en una meditacion triste y profunda.

Oyó entrar á Sofia, pero no la vió.

Evidentemente hubiera sufrido demasiado, mirándola cara á cara, para ver temblar y ruborizarse por su falta, á aquella muger á quien él habia amado, como á un ser esquisito y particular, encantador y precioso, puro é ingenuo.

Tan poderosa era la espresion de aquel dolor, que fué bastante á suspender el ímpetu que habia impulsado á Sofia, y permaneció un momento en silencio.

Mr. de Bordes, para quien aquella conferencia era aun mas cruel de lo que habia escrito, fué el primero que habló:

—¿Qué queréis de mí? la dijo con afectada frialdad.

—Vengo á pedir os la explicacion de ese billete, le respondió Sofia en igual tono.

Aquella respuesta hizo levantar la cabeza y la vista á Mr. de Bordes, y su indignada mirada se encontró con la tranquila y altiva de Sofia. A los ojos del conde quedó casi justificada.

Aquel celestial y puro rostro, radiante de hermosura, de gracia y de ino-

cia fué para él como una luminosa aparicion que repentinamente le dió á conocer la verdad.

Pero Mr. de Bordes era ya anciano; habia aprendido bien en su larga carrera cuán hábil es la falacia para tomar por máscara á la virtud, y acaso existía en el fondo de su alma algun recuerdo personal, doloroso y fatal, que le predisponia en contra de aquellos instintivos testimonios de su corazón.

Bajó los ojos para no mirar aquella claridad que podia ser engañosa; se atrinchó en las falsas tinieblas que dá la esperiencia, y no quiso acordarse sino de las apariencias que condenaban á Mad. de Menville.

Escuchadme, dijo despues de un momento de silencio, no quiero acusaros. Os confieso que soy feliz en no tener derecho para poderlo hacer.

Si la naturaleza me le hubiese dado, hubiera tenido demasiado que padecer; no solamente por lo que habeis hecho, sino aun mas por el aplomo con que os presentais ante mí para pedirme esplicaciones sobre un billete que habeis comprendido mucho mejor de lo que queréis decir.

—Caballero de Bordes, contestó Sofia con amargura, un juez pone en conocimiento del acusado el crimen por el cual le condena.

—Ni soy vuestro juez, ni os condeno.

—Pues, por qué me arrojais de vuestra casa?

—Olvidais que habeis sido vos la que habeis querido partir; por mi parte os dejo hacer vuestro gusto.

—Arrojarme es, dijo Sofia con dignidad, el dejarme marchar como lo habeis.

—¿No sois libre y dueña absoluta de vuestras acciones?

—Caballero de Bordes, dijo Sofia con alguna ironia, dejemos los juegos de palabras.

Creeis que el insulto que ayer recibí, ha sido merecido por mi parte y lo creeis desde la visita que os han hecho Rudesgens, su yerno y Brias.

Vengo á preguntaros realmente de lo que se me acusa.

—Si por vuestra parte sois capaz de escucharlo, por la mia me encuentro sin el suficiente valor para deciroslo á vos misma.

—¿Pues será una cosa muy infame! exclamó Sofia con arrebató... y en vuestra carta decís que es la verdad.

—¿Considerais esa infamia, sea la que quiera, como una verdad? Es preciso que lo sepa, caballero.

—¡Cuidado, Sofia! dijo con viveza Mr. de Bordes en tono triste y amenazador.

—Es preciso, repuso Mad. de Menville con una cruel amargura, porque segun la manera con que habeis acogido la calumnia que me ataca, comienzo á

Desde el 16 del corriente mes se aumentará el servicio de trenes con uno que saldrá de Dénia á las tres de la madrugada, enlazando en Carcagente con el mixto que llega á Valencia á las ocho de la mañana; y el que sale de Valencia á las cinco y media de la tarde, que actualmente muere en Gandía, se prolongará hasta Dénia, llegando á las once de la noche.

Noticia para los aficionados.
En la plaza de toros de Valencia se ha abierto abono para ocho corridas de toros que se celebrarán los días 11 y 14 del próximo Mayo, 23, 24, 25 y 26 de Julio y las dos restantes en los días que se designarán del mes de Octubre. Los matadores serán Lagartijo y Frascuelo, y los toros procedentes de las mas acreditadas ganaderías.

D. Edundo Badia, oficial primero del cuerpo de Telégrafos ha sido destinado en comision del servicio á la Estacion de Denia.

En el último domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 3907 por 96 imposiciones, de las cuales son nuevas 3, y se reintegraron pesetas 3414'33 á solicitud de 28 imponentes, 14 de ellos por saldo.

Dicen de Denia:

"Segun parecer general, las últimas lluvias han perjudicado bastante los viñedos. Tanta agua como han recibido este año forzosamente han de tener las cepas podridas las tiernas ramillas y por esto la nutrición es deficiente y la anemia necesaria. Por otra parte la imposibilidad de las labores dado el encharcamiento en que estan las tierras y la anemia del abono empobrecen del todo la alimentación de las vides y acaban de debilitarlas. Añadase las enfermedades consiguientes á esta pobreza de vida, la avalancha de destructores parasitarios, de caracoles y babosas, por aquello de que á perro viejo todo son pulgas y tendremos la triste idea de lo que será la cosecha de pasá en este año."

Nuestro distinguido amigo y comprovinciano el juez de primera instancia que fué de esta ciudad y actualmente Magistrado de la Audiencia territorial de Zaragoza D. José Victorio Mora Picó ha sido nombrado Magistrado de la Audiencia territorial de Valencia.

El tiempo se mostró ayer pésimo. El día fué nuboso, reinando á la par un aire violento, en ocasiones, que produjo la desmochadura de algunos paraguas.

Por la tarde á las 4 en punto, cayó un chaparrón torrencial mezclado con granizo.

La temperatura se resintió por dichas causas, acentuándose bastante el fresco.

Todo son calamidades!

Gracias á Dios, podemos anunciar que en Jativa no queda ya rastro de lo que en aquella ciudad han dado en llamar "lo que s'estilla", y que en lo que sé ha dicho de algunos otros puntos de la provincia de Valencia, es mas el ruido que las nueces.

Se conoce que hay muchos émulo de las glorias del famoso Doctor Vicente.

Para el próximo Julio ha sido concedido el establecimiento de una subalterna de rentas estancadas en Pego, concesion que hacian necesarias la importancia de la poblacion y su distancia y la de los pueblos de su partido de la ciudad de Denia, cuya subalterna surte hoy á aquellos de tabacos y papel sellado.

Los periódicos de Madrid dan cuenta de la supresion, por orden del gobernador de esta provincia, de la feria de esta ciudad y la de Alicante.

Como no existe fundamento para tal medida, esperamos que la orden se revocará, si es que se ha pensado seriamente en sostenerla.

CIRCULAR INTERESANTE.

Á los padres de familia interesa en gran manera la siguiente circular, de la Junta provincial de Instrucción pública, que inserta el "Boletín Oficial," de anteayer:

Uno de los obstáculos que más directamente se oponen á que la enseñanza primaria sea obligatoria en el sentido práctico que desea el Gobierno de S. M., y por consiguiente á que

la asistencia á las escuelas sea animada y sostenida, es, á no dudar, la retribucion que directamente pagan los alumnos, y la falta de equidad con que las juntas locales proceden al fijar las cuotas que los padres de familia han de abonar por dicho emolumento, dando lugar á animosidades, rencillas y disgustos entre maestros, autoridades y padres de familia, que á todo trance conviene evitar.

A destruir, pues, estos y otros inconvenientes deben encaminarse los esfuerzos de la Junta, buscando medios eficaces para allanar cuantas dificultades se opongan al progresivo desarrollo de la instruccion y á que se generalice en todas las clases sociales.

En esta atencion, y aceptando en un todo las consideraciones expuestas por el Inspector de primera enseñanza en su memoria de visita, la Corporacion que presido, ha acordado:

1.º Que se haga un llamamiento á las Juntas locales y Ayuntamientos de la provincia, que todavia no hayan celebrado convenios con los Maestros, para que desde luego los realicen, fijando más cantidad en equivalencia de la retribucion pagada directamente por los padres de familia, y que se declare la gratuidad de la enseñanza en este sentido.

2.º Que al celebrar dichos convenios sirvan como tipos reguladores de las cantidades que se han de señalar la tercera y cuarta parte de los suelos legales de cada escuela.

3.º Que una vez celebrados estos convenios, entre Maestros y Ayuntamientos, se remita á esta Junta una copia debidamente autorizada para su aprobacion definitiva.

4.º Que los Ayuntamientos al confeccionar los presupuestos ordinarios para el próximo ejercicio económico, consignen una cantidad equivalente á la convenida por retribuciones.

Esta Junta espera del celo é interes que la instruccion pública inspira á los Ayuntamientos y Juntas locales, no pongan inconveniente alguno á la celebracion de dichos convenios que desde luego han de redundar en beneficio de sus administrados.

Alicante 14 de Abril de 1885.—El Presidente, J. Ruiz Corbalán.—P. A. de la J. P. el Secretario, Francisco Cortés.

HIGIENE DE LA SEMANA.

Dada la irregularidad del tiempo, las precauciones para conservar la salud han de ser tambien muy variadas.

Sin abandonar ningun abrigo interior, conviene acomodar los exteriores á la hora del día y la temperatura ambiente.

Como la estacion avanza, á pesar de los trastornos atmosféricos, debe la alimentacion ser mas ligera, y las bebidas refrigerantes pueden convenir á ciertos individuos.

Para los niños y personas débiles será más útil el ejercicio en los gimnasios que el paseo, mientras persistan las lluvias.

(De La Higiene.)

El gran problema que hay que resolver, tratándose de publicaciones especialmente destinadas al bello sexo, es el de hacer un periódico que responda á todos los gustos y á todas las necesidades, así de la dama elegante, como de la familia más modesta.

"La Moda Elegante Ilustrada," ha vencido hace muchos años esta grave dificultad.—Fundada en 1843, "La Moda Elegante," no ha dejado desde entonces de perfeccionarse y enriquecerse con nuevos elementos, siendo hoy el más completo y el más práctico de los periódicos de modas, y el que goza de más autoridad.

Merced á una organizacion perfectamente entendida, encuéntranse en cada numero de "La Moda Elegante," numerosos grabados, representando trajes de todas clases, desde el más sencillo traje de calle, hasta los más ostentosos para baile, comida ó recepcion; detalles de todo cuanto concierne al tocado femenino, desde el peinado, el sombrero, ó el adorno de cabeza, hasta el calzado; trajes para niños de todas las edades; multitud de modelos para toda clase de labores y bordados, que constituyen una enseñanza utilísima para las Señoras y las Señoritas; deliciosos figurines iluminados, y grandes hojas de patrones, acompañadas de explicaciones tan detalladas, que ponen el arte del corte y confeccion de prendas al alcance de toda señora inteligente.

La Redaccion especial que sostiene en Paris la Empresa de "La Moda Elegante," permite á las suscriptoras de este acreditado periódico tener informes, siempre oportunos y de autorizado origen sobre cuanto puede interesarlas. Además, hay una redactora exclusivamente encargada de contestar en el periódico á las consultas de las señoras abonadas, ya versen sobre modas, ó sobre las prácticas admitidas en la buena sociedad.

La seccion literaria de "La Moda Elegante," compuesta de novelas tan interesantes como morales, crónicas inéditas de salones y de teatros, consejos para el buen orden de las casas, ejercicios de ingenio, etc., es inapreciable para las madres de familia, que pueden poner "La Moda," con toda confianza en manos de sus hijas.

Nuestras lectoras compartirán nuestra opinion, con solo tomarse la molestia de pedir á la Administracion de "La Moda Elegante Ilustrada," (Carretas, 12, principal, Madrid) un número de muestra de tan interesante Revista, que recibirán gratis á vuelta de correo, con el prospecto de las cuatro distintas ediciones que publica, así de lujo como económicas.

Correspondencias

DESDE MADRID.

Madrid 15 Abril 1885.

El cólera y las elecciones municipales, amen del debate sobre el ayuntamiento y el que se prepara acerca de las negociaciones con el Vaticano, he ahí los temas preferidos hoy en los círculos políticos y el salon de Conferencias.

Que la enfermedad sospechosa está causando perjuicios á determinada provincia, puesto que en Barcelona, Mallorca, Alicante etc. se han declarado súcias aquellas procedencias, es cosa que ya nadie ignora y que el gobierno, no negó ayer en el parlamento; pero ¿cuál es el sistema que en caso de una invasion declarada convendría seguir? El régimen sanitario del señor Romero Robledo ó el que ayer calificó gráficamente este hombre público de *libertad del cólera*? Fuerza es convenir en que el atraso de la ciencia respecto á la enfermedad asiática, impide la adopcion de un criterio exacto sobre este punto; pero aun así y todo la opinion se divide cada vez más y mientras los unos creen que el aislamiento y las cuarentenas no conducen á nada, los otros, entienden que apartándose de este sistema el contagio aumentaría y las víctimas serían numerosas, produciéndose el mayor de los pánicos conocidos.

En punto á elecciones municipales, tiénese por seguro que se celebrarán estas los días 12, 13 y 14 de Mayo próximo, á cuyo efecto todos los partidos, así los correctamente monárquicos como los que no lo son, hacen estos días sus preparativos. Se ha hablado de una coalicion de o. osicionistas; pero no juzgo esto fácil al menos entre dinásticos y republicanos. Si acaso se unirán fusionistas, izquierdistas y demócratas de los señores Mártos y Moret y por otro lado zorrillistas, salmeronianos y federales, apoyando cada uno de estos dos grandes grupos una candidatura distinta; sin embargo de esto, no hay mas que los preliminares y los deseos no traducidos en hechos todavia.

Anoche se dijo que por iniciativa del señor Conde de Toreno, la Cámara de diputados celebraría sesiones dobles, con objeto de que todos los proyectos pendientes pudieran quedar discutidos y aprobados para mediados de Junio; el temperamento adoptado, sin embargo, parece ser otro. Hoy se decia, que desde la próxima semana las sesiones darán principio á la una de la tarde, durando hasta las siete de la misma y que esta solucion agradaba á casi todos los señores representantes con quienes habia sido consultada.

Los políticos que habitualmente concurren al salon de Conferencias, tienen puesta toda su atencion en los debates que se preparan sobre suspension del municipio y nota del Vaticano; este último parece que revestirá como ya tengo á V. dicho, grandísima importancia por las personas que en él tomarán parte y el plan de ataque que las oposiciones proyectan contra el go-

bierno. La réplica acordada por los señores ministros ya se la adelanté á V. en mi carta última: los consabidos documentos no saldrán del ministerio de Estado.

El Directorio se ha vuelto á reunir esta tarde con objeto de ocuparse de asuntos electorales y de la consabida conciliacion. Por este lado no hay que esperar ningun acuerdo de esos que sorprenden; así como las cosas de palacio van despacio, las cosas de la concordia no se moverán tan de prisa como algunos quisieran.

En el salon de conferencias gran animacion entre fusionistas y amigos del municipio suspenso.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—La Beata Maria Ana de Jesus.

SANTO DE MAÑANA.—S. Eleuterio ob. y mr.

Esta noche á las siete continuará en el Altar de San José de la Iglesia de San Agustín, el rezo por el alma de

DOÑA Concepcion Vidal Gisbert.

La familia suplica la asistencia.

Última hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Al cerrarse anoche las oficinas de esta Estacion telégrafica no se habia recibido ninguno de los despachos de nuestro servicio particular.

Ignoramos el origen de la falta

CARRUAJE

DE BAÑERAS Á ALCOY Y VICE-VERSA

Habiéndose formado una nueva Empresa, se anuncia al público un nuevo servicio diario de Coches de Bañeras á Alcoy y vice-versa cuyo servicio ha empezado á prestarse.

Los coches saldrán todos los días, excepto los festivos, á las horas siguientes:

De Bañeras, á las 5 y media de la mañana.

De Alcoy, á las 3 de la tarde.

Administraciones: en Bañeras y en Alcoy, Posada del Rincon.

Se recomienda esta Empresa por su esmero y economia en el servicio de viajeros y encargos.

A los maestros.

Se necesita uno para confeccionar pastas fosfóricas, y dirigir los trabajos generales de una fábrica de cerillas.

El que se considere apto para desempeñar du ha plaza, puede entenderse con D. Pedro San Román, de Oviedo.

Subasta.

En el día 30 del corriente Abril y horas de las 10 á las 12 de su mañana, se celebrará en a inmediata Villa de Cocentaina y oficina del Notario D. Juan Bautista Moló Férrí subasta pública estrajudicial que presidirá el Presbítero D. Juan Moltó Insa, como albacea universal de la finada Trinitaria Arques Vilanova, de do casas procedentes de la testamentaria de esto y situadas una de ellas en la calle de los Dolores número 53, y la otra en la plaza del Llant de las fuentes, número 9 de dicha poblacion cuya subasta se verificará bajo los tipos fijados por el perito D. Tomas Briet, que son de 4.210 pesetas 50 céntimos; para la primera de las indicadas casas, y de 2420 pesetas para la segunda, no admitiéndose posturas mas bajas de dichos tipos. Los títulos referentes á dichas fincas estarán de manifiesto to dos los días de diez á doce de la mañana en la Notaria del espresado Señor Moltó.

ALCOY 1885.
Imprenta de Manuel Moltó,
Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca

ANCORA



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA",

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por ininidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite. —FACUNDO VICTORIA E HIJOS— Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15.

MAQUINAS PARA COSER
de La Compañia Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PESETAS semanales Pagos al contado 10 ps de rebaja. Garantía verdadera e ilimitada. Enseñanza gratis a domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15 MERCADO 15

¡¡¡¡¡ IMPORTANTISIMO!!!

Artículo sin rival en su clase, de consumo seguro, se ofrece a un almacenista para su venta exclusiva en la villa donde esté establecido. Beneficios: diez por ciento vendiendo a los proveedores; 20 por ciento vendiendo a los consumidores por mayor. Por medio de uno de los periódicos de la localidad se anunciará quien sea el depositario del artículo, corriendo a mi cargo la publicidad. Detalles por correo. Dirigirse a D. Eduardo Cantier, apartado número 423, Barcelona.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social a que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusión de modelos de confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carreta, 12, principal. Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP.ª.—EDITORES, BARCELONA.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 a 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con sus correspondientes

REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves: 16 reales.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Pirala, Quadrado etc. etc.

Edición ricamente ilustrada con fotografías, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales.

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan B. de Bona. Progreso, 15, 2.ª

FUERZA MOTRIZ

MOTORES MOVIDOS POR GAS.

SISTEMA ESCUDER.

BARCELONA.

Consumen menos gas que los extranjeros. Se construyen de 1/2 a 12 caballos de fuerza. Son de gran utilidad para pequeñas industrias.

Precios rebajados.

Para mas detalles dirigirse a la Sociedad Alcoyana del Gas, ó en Valencia al representante J. Magistris, Verónica 12 2.ª

¡¡¡¡¡ Importantísimo a la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz de Guzmán acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonatos ferrosos y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulas y de la matriz, sífilis invertebradas, haza, estómago mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresan en la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 45, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

GORRERIA D. Eduardo Martínez Valle 17	ZAPATERIA, D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	ACADEMIA DE FRANCÉS PARA EL COMERCIO. Profesor; D. Gonzalo Ferrer García. Mayor 26, 2.º
Comestibles y Ultramarinos TIENDA DE STA. LUCÍA Manuel Segura, Sto Tomás 3.	CAFÉS Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	AGUARDIENTES Y ESPÍRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina calle Mayor)
LOZA y CRISTAL. D. José Martínez Mercado 18. (La Perla.	DROGUERÍAS. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	
LA VALENCIANA FRUITIVA D. Francisco Hurtado. Encina 8	PAPELERIA, Manuel Moltó Mercado 9.	
	LAMPISTERIA, Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la empresa	

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las ERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1872.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Bañerios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es el medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOC están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doct. Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH se único depurativo que realmente llena la prescripción necesaria para que su acción obra sobre la sangre limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desórdeno ni uno en los demás órganos como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan a su acción durante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Cablot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro incidente que sea por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energía y vigor a los tejidos dando a todo el organismo un estado perfecto de las Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen

Depósito principal. GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO
Rambá Catalunya 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pida-se en carta al Depósito de Barcelona con inclusión de valor e sellos de giro y se mandará por correo.—Todas cuantas con ellas se hagan a Director de Gabinete Norte Americano en Barcelona suplen por el correo para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contadas gratuitamente.

ESTABLECIMIENTO DE MANUEL MOLTÓ SANZ.

MERCADO 9.



MERCADO 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria a la religion y buenas costumbres, a cuyo efecto tiene máquinas y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía a los señores que tengan a bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lapiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y a precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.